



DAVID PÁRAMO

Personajes de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

De dónde cortar

■ *Valdría reflexionar sobre aquellos rubros del presupuesto en los cuales sí podrían darse recortes.*

Mientras que algunos “simpáticos” caen en la soez ofensa en contra del secretario de Hacienda en la búsqueda de supuestos recortes al presupuesto, más valdría realizar una reflexión seria sobre aquellos rubros del presupuesto en los cuales sí podrían darse recortes presupuestales.

En esta columna hemos señalado el gasto excesivo del Instituto Federal Electoral (IFE) y el ofensivo financiamiento a los partidos políticos; lamentablemente, poco se podrá avanzar puesto que se antepone el interés particular de quienes hoy están en el Congreso de la Unión. Hoy el instituto que tiene como consejero presidente a **Leonardo Valdés** no sólo es juez y parte con los partidos políticos sino que siguen estableciendo murellas para que su gasto no pueda ser auditado.

Se ha propuesto un impuesto de 4% a las telecomunicaciones, el cual recaudaría poco más de tres mil millones de pesos. Valdría la pena reflexionar si no sería bueno tomar estos recursos de un recorte al pre-

supuesto del IFE y/o de Luz y Fuerza del Centro (LFC), el cual recibirá transferencias por 35 mil millones de pesos, mientras que pierde la tercera parte de la energía que produce y genera esa paraestatal.

Valdría la pena dar la vuelta a la página y reflexionar con seriedad dónde más se podría recortar el presupuesto. Hace unos días proponíamos la desaparición de la Condusef, puesto que el organismo que encabeza

Luis Pazos poco está haciendo por mejorar la condición de los usuarios de servicios financieros, ya que los miembros de la ABM, encabezada por **Ignacio Deschamps**, han hecho innecesaria la intervención de un organismo de Estado.

Sin embargo, las resistencias se mantienen. Los mismos que durante años exigieron al gobierno que cerrara aquellas dependencias que no funcionan son aquellos que hoy pretenden cerrar filas para evitar el cierre de la Secretaría de Turismo.

Creada por el capricho de **José López Portillo** esta dependencia no ha funcionado como un vehículo promotor

del turismo. Tradicionalmente ha sido un refugio de políticos en desgracia y una fuente de corrupción, puesto que el manejo del presupuesto ha sido discrecional y desligado de la política económica.

La existencia de una secretaría de Estado no garantiza el compromiso de un gobierno con ese sector. De ser así, tendría que haber secretarías de industria automotriz o, en su momento, una de maquiladoras.

Rodolfo Elizondo ha sido punto menos que un funcionario gris quien ha mostrado que el dinero de la Sectur se puede despilfarrar impunemente. Supuestamente para promover México pagaron millonadas por tratar de calificar un vehículo a las 500 millas de Indianápolis. El

auto fue desbaratado en las calificaciones y lo único que se conoció en Estados Unidos fue la foto del auto destrozado sin que trajera a un turista nuevo.

RENOMBRADOS

■ Quienes buscan la manera de estatizar Banamex con argumentos supuestamente nacionalistas, están recurriendo al bajísimo expediente de enviar anónimos que, según



Fecha 01.10.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

ellos, incluyen información exclusiva. Qué bajo nivel para mantener intereses políticos de unos pocos que no están pensando en el sistema financiero sino en su interés particular. Los hechos los van desnudando.

■ Hoy, muy temprano por la mañana, **Felipe Calderón** presentará un paquete de acciones para relanzar la infraestructura, con la presencia de los secretarios de Hacienda y de Comunicaciones y Transportes. Habrá que ver si **Juan Molinar** y **Agustín Carstens** anuncian algo nuevo o sólo le están dando una vuelta más a lo que se ha venido diciendo durante todo el año y que no se ha podido aterrizar por una gran cantidad de trámites absurdos e inconexos.

■ Cuando el presidente **Felipe Calderón** dio su informe de gobierno y entregó el paquete presupuestal, prometió una serie de reformas estructurales, las cuales serían entregadas una vez que el tema presupuestal fuera superado, hubo quienes creyeron que prácticamente serían simultáneas. Sin embargo, es claro que cualquier movimiento que se haga en estos momentos en torno a estas iniciativas es no sólo precipitado, sino hasta peligroso. Hay que esperar los tiempos correctos para no generar especulaciones.

Actualmente el IFE es juez y parte de los partidos políticos y sus gastos no son auditados.